

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.054

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

JUEVES 20 DE SETIEMBRE DE 1888.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 28 al 31 de marzo del corriente año, en el arreglo del camino que desde esta ciudad se dirige á Santo Domingo, cuyas obras han sido ejecutadas bajo la direccion del arquitecto municipal é inspeccion de la comision respectiva, á saber:

Jornales.

Pts. Cts.

Por los de los encargados, capataces y demás individuos que han prestado sus servicios en el expresado periodo. 265 75

Total. 265 75

Lo que en cumplimiento de lo preceptado en el artículo 166 de la ley orgánica vigente, se publica para conocimiento de este vecindario. Córdoba 13 de Setiembre de 1888.—
Marqués de Boil.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El *Estandarte* explica anoche el estado de la política de resistencia acordada por el Sr. Cánovas del Castillo diciendo:

Esta política de resistencia, dijo el Sr. Cánovas, es una política de prevención. Todos los que siendo sinceramente monárquicos reemplacen al gabinete Sagasta, se verán obligados á adoptarla, cual tampoco será difícil para ninguno de los hombres que figuran en las opciones liberales adheridas á la monarquía de don Alfonso XII. En efecto, después del golpe de Estado del general Pavia, el general Serrano, el señor Sagasta y el señor Martos, que son los nombres más notables de estas fracciones, subieron al poder y aquel gabinete fué precisamente el que suspendió las garantías constitucionales, proclamó la dictadura, restableció la censura para la prensa, y desterró á las de sospechosos á las islas Marianas.

Lo que hicieron entonces, inspirándose en la máxima *Salus publica suprema*, pueden volverlo á hacer si es necesario.

No parece ser cierto, como indica el diario, que el marqués de Sardoal, en la entrevista que celebró con el señor

Sagasta, le significara que no estaba dispuesto á ser ministro bajo su presidencia.

Tampoco lo es que el señor ministro de la Gobernacion diera cuenta al presidente del Consejo de telegramas en que resalta el malestar que en todas partes se advierte.

Las noticias de provincias son, afortunadamente, satisfactorias, segun se desprende de los últimos partes transmitidos por las autoridades. Conviene hacer constar esto; porque propalar lo contrario, no siendo cierto, solo puede convenir á los alarmistas.

—La *Gaceta Universal* advierte al gobierno y á sus amigos, que si es necesario que se hagan concesiones á los elementos más avanzados, no se hagan tan fundamentales que puedan significar la anulacion del dogma del partido liberal-dinástico.

—Por lo pronto, no cree la *Gaceta Universal* que se transija por los ministeriales hasta el punto de aceptar el sufragio universal.

—Dice la *Epoca* que el señor Posada Herrera necesita mantener las relaciones políticas mas cordiales con el señor Sagasta, porque sin el apoyo del presidente del Consejo de ministros no podría formar el señor Posada Herrera un gabinete de conciliacion liberal.

—El *Cronista* supone en algunos ministeriales el deseo de que al surgir la anunciada crisis se forme un ministerio fusionista de notables con los señores Alonso Martinez, Albareda, Leon y Castillo, Gonzalez y Gamazo, bajo la presidencia del señor Sagasta. El ministro de la Guerra en esta combinacion seria, segun el mismo colega, el general Salamanca.

—El *Imparcial* ha recibido de Montevideo el siguiente interesante telegrama.

«A bordo de un vapor francés han llegado aqui esta mañana 300 emigrantes vascongados, de paso para Chile, á donde van contratados para poblar las fronteras que separan el territorio civilizado del salvaje. Convencidos los 300 de que se los llevaba engañados, no han querido seguir el viaje y todos han desembarcado en esta ciudad.

Amparados por la sociedad Laurabat y por muchos compatriotas, ya no seguirán para Chile.

Esperamos que la prensa vascongada y la vasco-francesa dará la voz de alerta para que nadie se deje engañar por los comisionados y contratistas de emigrantes.»

—Asegúrase que las Cortes se convocarán á mediados del mes próximo, para que puedan reunirse el 15 de noviembre.

—En la catedral de Tarragona ha tenido lugar un hecho inculcable.

Parece que un penitente muy bien vestido se presentó en uno de los confesionarios de dicho templo con el pretexto de reconciliarse, en cuyo tribunal de la penitencia se hallaba un candiño de aquella metropolitana, y arrojándose á sus pies, le manifestó que si no le entregaba don onzas le asesinaría; el eclesiástico tuvo que salir del confesionario y á pesar de decirle que no las poseía, tuvo que seguir, acompañado de aquel, á su casa y entregarle la cantidad exigida.

—Han sido robadas de la iglesia de Orihuela del Tremedal (Gerona) las siguientes alhajas:

Un cáliz con la copa y patena de plata, y cucharilla y pié de bronce. Otro con la copa y patena de plata y pié de bronce. Un incensario de metal blanco con rosaveta y cucharilla en copon con el pié de bronce. Una capilla de dar el Viático, bordaduras y franja de plata. Un collar de oro de media onza escasa. Una aguja de oro con piedras. Dos coronas de la Virgen con piedras y el niño, ignorándose su peso. Una cadena filigranada de una onza y cuarto y medio de peso. Una pulsera de plata. Un rosario de plata filigranada y un collar de ateban.

—Corre estos dias una frase que cada cual comenta segun sus deseos.

La frase pertenece, segun se anuncia, al señor Cánovas del Castillo, que dijo: que era necesario apurar la colilla liberal.

Muchas personas no creen en la autenticidad de la frase; pero al mismo tiempo el *Porvenir*, órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, dice que antes que se acabe la colilla liberal la harán ellos tirado por la ventanilla, y la *Liberia* asegura que no es colilla, porque apenas si se ha encendido el cigarro.

—Cuando no hay novedades, esta mañana se hace política, entretiene.

El ayuntamiento de Salamanca ha presentado en masa su dimision, fundándose en que el gobernador civil ha permitido entrar y sentarse en el palco de la plaza de toros, durante las corridas, á un individuo que la primera autoridad local que presidia la tercera corrida, habia mandado echar de la plaza por haber faltado á uno de los agentes municipales.

—Dice un periódico que ha presentado la dimision de su cargo el subsecretario del ministerio de Ultramar, señor Rodriguez Correa.

Tambien se dice que ha sido declarado cesante el tesorero central de la isla de Cuba, Sr. Correa (D. José).

—Noticias de tempestades: En Tarragona á las nueve y media de ayer mañana cayó un rayo en la estacion vitélica de dicha ciudad, causando varios desperfectos y dejando al director

y varios empleados sin sentido y muy mal parados, efecto de la conmocion que sufrieron.

—Telegrafian ayer de Huesca:

«Interceptada la via férrea en el kilómetro 86. Por efecto de las aguas se encuentra detenido el tren correo descendente de Barcelona, en la estacion de Sariñena. El tiempo sigue nublado y cerrado en lluvias.»

—Comunican hoy de Zaragoza:

«Los trenes números 41 y 43 de la línea de Barcelona, que debian llegar á dicha capital á las 7:40 y á las 8:5, no lo han verificado por haber estado detenidos en Sariñena efecto de estar interceptada la via por causa del temporal.»

Ha sido necesario mandar un tren de trasbordo, el cual llegó á las doce y media sin novedad.»

—San Ildefonso, 17.—Se asegura que la reina y las infantas saldrán para Villalba el 6 de octubre, donde se reunirán con el rey, llegando juntos á Madrid.

—Viena, 17 (3,10 n.)—Las habitaciones que el rey don Alfonso ocupa en el palacio imperial son suntuosas.

La antecámara está tapizada y amueblada al estilo de la época de Maria Teresa.

La cámara está vestida de brocado azul y oro; el despacho de seda color café, ostentando sobre la mesa los retratos de la reina doña Maria Cristina y de sus angustias hijas.

El dormitorio está cubierto de raso verde; la cama imperial tambien es de estilo Maria Teresa.

El cuarto lavabo no es ménos suntuoso. La pieza de vestir está adornada con tapices que representan á los Théniers.

La guardia de honor de don Alfonso es igual á la que hace el servicio cerca del emperador.

—Viena, 17.—El emperador don Alfonso, el emperador de Austria y el rey de Serbia han regresado de la carcería de Neuberg. El dia ha sido espléndido.

De un momento á otro, los tres monarcas saldrán para Brunn, en donde van á verificarse maniobras militares, que comenzarán al amanecer. Llevan un brillante séquito.

—Anteayer descargó en Valencia un fuerte nublado, cayendo varias exhalaciones. Una de ellas entró en la iglesia de Burjasot, penetrando por la veleta del campanario, destrozando un arco de este y fundiendo las cadenas del reloj, sin que haya causado á la máquina el menor desperfecto. Corriéndose, despues por una de las cornisas, ha ido á entrar por una de las ventanas del órgano, derribando el marco de esta.

Dicha exhalacion, al penetrar en la iglesia, produjo un detonacion seca tan fuerte, que los fieles que estaban oyen-

do misa se alarmaron de tal modo, que las mujeres y niños prorrumpieron en amargo llanto, siendo necesario que el señor cura y algunos otros eclesiásticos tuvieran que salir á la iglesia con el fin de tranquilizar los exaltados ánimos de la concurrencia.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris, 17.—El presidente del Consejo de ministros, señor Ferry, ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el señor Wadington, el cual ha dado cuenta de la entrevista verificada en Londres en casa de lord Granville con el representante de China, marqués de T'Seng.

El periódico el *National* dice que el marqués de T'Seng se entenderá directamente con el Sr. Ferry, á cuya conferencia asistirá el Sr. Wadington.

Todo hace creer que las negociaciones tendrán un resultado satisfactorio para todos los intereses.

Londres, 17.—Dice el *Daily News* de esta mañana que han celebrado una larga conferencia los señores Wadington y marqués de T'Seng, embajadores de China y de Rusia, que despues se encontraron en casa de lord Granville, donde discutieron amistosamente las cuestiones pendientes.

Los dos embajadores tienen gran confianza en la amistad y en el criterio de lord Granville.

El señor marqués de T'Seng irá hoy á Paris.

El señor Challemel Lacour, ministro de Relaciones exteriores, salió ayer en uso de licencia.

El señor Ferry queda encargado provisionalmente de su cartera.

Copenhague, 17.—Esta mañana ha llegado á esta capital el presidente del Consejo de ministros de Inglaterra, señor Gladstone.

Hoy comerá con el rey.

Berlin, 17.—Circula el rumor de que los emperadores de Alemania y Rusia celebrarán en breve una entrevista en Kiel.

El Haya, 17.—Hoy se ha verificado la apertura del Parlamento. El rey ha pronunciado un breve discurso inaugural enumerando una porcion de proyectos que el gobierno someterá á la aprobacion de la Cámara en la presente legislatura.

El Haya, 18.—Los socialistas holandeses hicieron ayer una manifestacion en favor del sufragio universal cuando el rey salió del Parlamento.

La policia tomó sus precauciones para impedir que se turbase el orden.

Paris, 17.—El consejo de ministros

— 708 —

«... tiempo, vivir del pan que vos me dais, vestirme con las ropas que me compréis vos: depender de vos en absoluto como dependia en mi querida casa de Argenton. Sabiendo que de solo de vos, sereis ménos cruel conmigo.»

—En ese caso, haremos del palacio de vuestro padre un asilo para los pobres.

—Lo que vos querais, Santiago, siempre que yo encuentre mi humillacion en vuestra casa de Argenton; yo os enseñareis á cuidar los enfermos, ¿no es verdad? sobre todo las mujeres desvalidas y los niños; y si á cuidarlos adquiero algun mal consuelo, vos me cuidareis á vuestra vez, de este modo estoy segura que cuando llegue la hora de mi muerte, me perdonareis...»

—¡Eva!

—¡No hablo de amor, no; hablo de amor!»

En aquel momento oyóse el reloj de las Tullerías, y Santiago contó las

— 709 —

«¡Recordareis siempre,—exclamó Santiago con cierta solemnidad,— lo que habeis dicho en este momento?»

—No olvidaré ni una letra.

—¡Recordais haber dicho que hay faltas para las que no basta el arrepentimiento y es preciso la espacion?»

—Me acuerdo.

—¡Recordais, en fin, que os habeis echado en brazos de la caridad, como refugio de vuestra vida y aun á riesgo de ella?»

—Sabeis que he querido morir; no puede asustarme la muerte.

—Dormid, pues, descansando en esa triple promesa, y mañana al despertaros encontrareis junto á vuestro lecho todo lo que podeis necesitar.

—Gracias, Santiago; hasta mañana.

—Santiago sin responder pasó á su habitacion, y una vez solo en ella, como si contestara á razonamientos consigo mismo, murmuró:

—¡Es preciso que sea así!

— 712 —

Habia sido comprada la casa en 400000 francos en papel, que eran unos 60000 en oro.

Santiago se dirigió inmediatamente á la casa de la calle de Provenza y se dio á reconocer á la camarera Artemisa, muy inquieta, porque su señora no hubiera parecido en toda la noche, y le dió tres luises, uno por su salario, dos de gratificacion, y le significó su despedida.

Solo en la casa, hizo el inventario de todo.

Lo primero que encontró en un pequeño secreter de laca fué un manuscrito con este lema:

«Relacion de todo lo que he pensado y hecho desde el dia en que me separé de mi prometido Santiago Mercy, escrito para que él lo lea si algun dia nos encontramos.»

Santiago enjugó una lágrima y guardó este manuscrito.

De todo lo que contenia la casa, era lo único que debía esconderse de la venta.

— 705 —

cambiado de vestidos y casi de rostro... ¡Tan distinta era su expresion!

Su frente estaba aun contraida por la tristeza, y comprendiase que por mucho tiempo, si no para siempre, estaria velada por melancólica nube; pero su fisonomia que há poco expresaba rencor y enojo, parecia ahora expresar una dulce serenidad.

El joven fijó en el doctor una mirada inquieta, y aguardó á que él tomara la palabra en estos términos:

—Eva (era la primera vez que así llamaba desde su nuevo encuentro), vais á escribir á vuestra camarera que os envíe la ropa de vuestro uso; yo me encargo de hacer llegar esa carta á su destino.

Eva movió tristemente la cabeza y dijo así:

—No, es la segunda vez que me salvais la vida; ahora como entónces me recogeis abandonada y desnuda, quiero ahora como entónces deberos mi primera ropa. No os costará gran desmboiso; la quiero muy humilde,

acordado en principio que el 20 del próximo octubre reanudarán sus trabajos las Cámaras francesas.

También ha acordado que por el ministerio de Marina se sufraguen los gastos de los funerales del almirante Pierre.

Los embajadores de Madagascar han desembarcado en Marano cerca de Tamatave.

Se asegura que el rey don Alfonso á su regreso á España se detendrá seis ó ocho días en París, acompañado del príncipe heredero de Portugal.

Un telegrama de Argelia nos comunicó días pasados la sensible noticia de un espantoso incendio que ha reducido á cenizas grandes almacenes de esparto y cabada que había instalados en Sidi-bel-Abbés.

Hoy recibimos los siguientes detalles de tan horrible siniestro:

En ménos de media hora se convirtieron en un inmenso brasero los talleres y el esparto, sin ser humanamente posible detener aquel inmenso mar de rueltas llamas, que, con las lágrimas de la desesperación, contemplaban millares de hombres, que forzosamente tenían que permanecer inactivos ante la ruina de sus amigos y de la suya propia.

Las pérdidas son inmensas; pueden calcularse en 800000 francos.

Pero no es todo esto; hay también necesidad de tener en cuenta que centenares de personas que trabajaban en esos talleres que iban en el mayor desahucio.

No hay trabajo, no hay pan. Aquella ciudad solo se habla del incendio.

Las personas que han sufrido mayores pérdidas son: Mr. Pitcairn, de nacionalidad inglesa, quien tenía en sus talleres cerca de doscientas personas; nuestros compatriotas señores Vilumbrales, padre é hijo, y don Antonio Gonzalez. Los herederos don Isidoro Mira y otros han sufrido pérdidas significativas.

El fuego continuó majestuosamente su obra de destrucción, y lo probable es que aun continúe durante algunos días.

Se ha establecido un cordón de centinelas alrededor del incendio; á la vez se han tomado las precauciones oportunas para que en caso de levantarse el fuego no pueda extenderse.

Parece que el señor Vilumbrales, hijo, sí, arredrase por tan gran desgracia, ha montado en un depósito de esparto que por fortuna le quedaba en el camino de Sidi L'Hassen, los talleres que tenía inmediatos á la estación del ferro-carril.

Los periódicos de Mahon recibidos hoy traen detalles del naufragio de la goleta francesa Mariana que desde Argel se dirigía á Cannes con cargamento de cebada, que se perdió en la costa Norte de Ciudadela.

Por relación de dos naufragos se sabe que á las doce de la noche del 12 se encontraron con el buque casi á tierra sin que antes hubiesen divisado el faro de Caballerías; por más esfuerzos que hicieron no pudieron conseguir apartarse de aquel sitio hasta que una ráfaga de viento les hizo zozobrar. En completa oscuridad y nadando uno de dichos nau-

fragos consiguió cogerse á un barril; á poco rato hizo lo propio el capitán del buque en el mismo barril, que abandonó el marinero por temor de que pereciesen ambos; tales y tan grandes eran las olas que les iban subiendo.

Por fortuna pudo cojerse después á una tabla, con la ayuda de la cual se encontró sobre las rocas á las que se agarraó sufriendo rasguños en todas las partes de su cuerpo. Ya en salvo nada se diviso y se presentó al predio «San Ermitas» de aquel contorno donde fué auxiliado. El otro naufrago á nado ganó la playa dicha de la Font de la Teula y oyó las voces de otro compañero que hacia los últimos esfuerzos sin poder conseguir su salvación. Llegó á tierra desnudo y sin fuerzas para moverse; después de haber cobrado algún aliento anduvo buscando albergue y abrigo que encontró en el predio «San Felip.»

El buque se halla destruido.

Seis individuos componían la tripulación; créese que el capitán y los otros tres marineros habrán perecido; ningún vestigio de ellos se ha encontrado todavía.

Los dos naufragos, aunque con algunas contusiones y fatigados, se hallan en un estado relativamente satisfactorio y han sido instalados en una casa particular donde se les sirve y cuida con esmero.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Setiembre de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo. Salí el Correo cantando las esencias de una conciliación á plazo largo, es decir, para el porvenir y ya La Gaceta Universal, órgano el más autorizado del centralismo, dá á su gente la voz de alarma.

Con esto le bastará á V. para convenecerse de que en la fusión se muevan dos tendencias, una que siempre mira hacia atrás, otra que ve su porvenir en un más allá liberal. ¿Quién vencerá?

Es contestado. Por hoy bástele decir que el centralismo tan moribundo como el liberalismo se le cree—bástele saber, por el periódico de Cámara repetido, que el centralismo y sus partes dicen los intimos del señor Sagasta afirman que este no cederá en parte de su programa, que sus principios son inalterables y que por nada ni por nadie cambiará de conducta.

Estas declaraciones han disgustado á la izquierda que parecía ahora más dispuesta que nunca á transigir siempre que se propusiera en términos que no fueran contrarios á las consideraciones de dignidad y decoro que todo partido que en algo se tiene se merece.

De los amigos de los señores Sardoal y Navarro no hay que decir. Sin embargo de que protestan de su apoyo al jefe del gobierno, no tienen palabras bastantes para censurar su conducta y para maldecir de la microscópica fracción de incapacidades, dicen que forman el núcleo intrasigente del centralismo.

Gran marejada que parece prepararse en el campo progresista republicano, si es cierto lo que aquí por todas partes se dice. Pasa aquí como inconcuso que el

señor don Nicolás Salmeron, no tomó parte en el último alzamiento y no solo no tuvo conocimiento de él sino que lo anatematiza explícitamente, porque partidario de la revolución como movimiento popular, la condena como hecho de fuerza.

De aquí una fuerte coacción en el partido, latente hoy pero que no tardará, según dicen, en salir al exterior. Parece ser que cuando publique el señor Ruiz Zorrilla su anunciado manifiesto, que por cierto no ha de ser tan presto como se pensaba, se provocará una gran reunión del partido y en aquel entonces se evidenciarán las disensiones si las hay ó se comprobará la unidad de miras si es que esta existe.

Castelar no vé indiferente correr los acontecimientos. Aunque consecuente en su conducta de mirar con benevolencia creciente á los gobiernos monárquicos mientras más libertades concedan, cree que si la crisis que según él cree es inevitable no se resuelve en sentido favorable á la conciliación de la democracia y la monarquía, quedará probada la incompatibilidad de ambos principios.

El corresponsal.

Variedades.

CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—La excentricidad en la moda. —Últimas creaciones de las modistas parisienses.—La lucha entre el chaqué y la levita.—Un elegante modelo de levita polonesa.—El traje de visita.—Modas de niñas.

Es inagotable la imaginación de las modistas parisienses, sobre todo cuando se permite un tanto de excentricidad en sus creaciones. Tal es el caso en la actualidad, que trabajan como si dijéramos exclusivamente para las playas marítimas. Digalo el modelo que voy á describir de seda de China cruda, con un aspecto tan original como brillante. La falda figurada está cubierta con un gran volante á pliegues huecos, y entre los pliegues pasan dos cintas de terciopelo granate ó musgo. Elantal de seda cruda plegado cerca de las caderas, ardiéndose bajo el recogido. El cuerpo, puntiagudo por delante, lleva un chaqué de seda plegada dispuesta en la espalda del cuerpo. A cada lado de la pechera, el cuerpo está guarnecido con una cinta de terciopelo que entra en ojales practicados á lo largo de los delanteros. Para hacer esta guarnición no se bordan los ojales al feston, como se hace ordinariamente, sino que se guarnecen la abertura con un pequeño vivo vuelto hacia dentro. Cerca de las caderas se añaden al borde del cuerpo dos caídas formando una punta ligera y que se estrechan en el bajo con una lazada de cinta de terciopelo. Llevan el adorno del cuerpo. La espalda de corte princesa forma un ligero recogido. Manga de codo con bocamanga de terciopelo y cinta. Sombrero de paja gruesa con doble cinta de terciopelo y grupo de castañas de la India.

Se nota una rivalidad muy acentuada entre el chaqué y la levita: esta se defiende, pero no sabemos si definitivamente se llevará el triunfo. Por el pronto trata de cambiar su forma, sobrado monótona, como se verá por el siguiente modelo de gran novedad. A decir verdad, es más bien una polonesa que una levita; pero las dos prendas tienen analogías tales, que á veces se confunden. Haré la descripción de todo el traje: La falda de fular musgo, está toda plegada y bordeada con un volante de encaje negro sobre un plegado de fular musgo. La polonesa-levita es de maravilloso nutria, y sus delanteros se completan con una pechera ahuecada por por arriba y luego plegada y formando punta aguda en la faldeta. Las caídas se repliegan en el bajo. La espalda, de forma princesa, cortada muy amplia, forma gruesos pliegues rizados muy voluminosos, mostrando un forro de surah fuego tornasolado. Una cinta de terciopelo nutria con revés fuego baja en doble del cuello, cerca de los hombros y forma puntas en el pecho, cinta que se anuda en gran roseta á la izquierda. La misma cinta en hilera doble forma iguales puntas en el bajo del talle y dá una lazada voluminosa en la cadera izquierda. Manga de codo con cinta de terciopelo anudada. Este elegantísimo traje puede simplificarse con un cambio de tejidos y colores. La misma forma, de lana de un solo tono, produciría un lindísimo vestido. Hé aquí otro gracioso vestido de verano, propio para visita, de tafetan glaseado liso y de tafetan punteado de terciopelo. Falda redonda con otra plegada de tafetan liso. Sobre el delantero se aplican dos paños de tafetan punteado, el de la derecha plano y el de la izquierda mezclado de tafetan punteado, formando caída de echarpe y sugeto en el bajo con abullonados. El cuerpo es de tafetan punteado con pechera plegada de tafetan liso. Dos echarpes pasan por el bajo de los delanteros, enlazándose en medio, cada una de un tafetan distinto, perdiéndose entrambas bajo un recogido punteado con postillon hueco de tafetan liso, añadido en el bajo de la faldeta. Manga de codo con bocamanga al sesgo y vuelto derecho. Pasemos ahora á las modas infantiles. He visto un bonito traje para niña de diez años: es de tela escocesa verde, blanco y fresa, y velo unido fresa. Falda escocesa plegada con anchos pliegues huecos y adornada con una túnica de velo fresa con un bordado crema. El recogido, desigual, descubre el lado derecho de la falda. Cuerpo con faldeta guarnecido con un bordado y una pechera de la tela escocesa que se fija con botones á cada lado. Cuello alto escocés y bordado: bocamangas correspondientes. Cinturón escocés con hebilla. También es lindo otro trajeito de tela azul, para niño de cinco años. Está guarnecido con dos volantes de encaje crudo; cuatro de los paños de detrás llevan un lazo de faya punzó. Dos delanteros añadidos para imitar un paletó cruzado con botones á los dos lados y con hileras de encaje á piano. Cuello vuelto rodeado de encaje. Se ha usado mucho por las niñas de 8 á 12 años una esclavina «baños de mar» de franela azul claro. Toda ella está hecha de una sola pieza festoneada y bordada en su contorno. El borde que hace el cuello forma varias hileras de fruncidos y recibe un cuello vuelto. Por detrás, en el talle, hay cinco hileras de

fruncidos y se cose una cinta interior para sugetar la esclavina, añadida por fuera una gran lazada. También muy graciosa una gorra de mañana para niña, que goza de gran boga. El frontal está plegado al rededor en una cinta derecha, sobre la cual se aplica una perla de gasa cruda ó de color, plegada de encaje color crudo: al lado una gasa lazada, y por detrás cintas que atan sobre el peinado.

Paris 15 Setiembre 1883.
(Es propiedad.)

Gacetas.

—Juicio oral.—Mañana tendrá lugar en esta Audiencia la vista de causa procedente del Juzgado de 1.ª Instancia contra don Rafael Galan Herrero, Juez municipal de la villa de Adana, por prevaricación, y Cristóbal Carrasco. Serán abogados defensores señores don Antonio Quintana y Rafael Lopez Dieguez, y procurador don Francisco Pardo de la Casta y Rafael Castiñeira.

—Desgraciados.—Lo son todos los seres que, rodando por las calles con una pierna ó brazo mutilado imploran la caridad pública, puesto de otra manera no pueden ganar el sustento para sí y su familia; pero son desgraciados aún aquellos que, fijos en el pared, y manifestando deformidades terribles, que la vista no puede soportar piden una limosna por Dios. Y de los más desgraciados, porque los transeúntes huyen de ellos sin voluntad propia, horrorizándoles el estado en que se encuentran. Nos referimos á un pobre hombre, que se fija todo mañana en la calle del Toril ó en una enfermedad repugnante. Sin de compadecernos del desvalido, vendría que este desventurado sujeto se recogiera en algún establecimiento benéfico.

—El vigia.—Sigue aquí el taurómaco:—de lo cual nada digamos si no viéramos en tanto—sola y nuestra escena.

—Taurocomanía.—Ayer se celebró novillada—de los pollos de esta localidad que saben lidiar valientes—los bovinos en la arena.—Después vendrá á celebrarse otra renombrada fiesta que habrá ramos y cintas—para la destreza—de los gallardos que por para nada se arredran.—Luego los panaderos,—cuyo gremio no se da—atrás, por ningún concepto—andaluza faena.—Con las manos masa—han de mostrar sus progresos por último otro gremio,—el de las tabernas,—los valientes taberneros—sin temer la flojera—están decididos—á lanzarse á la palestra que solo el huesped que guarda más tímidos alienta.—Córdoba ingenios,—y de mil toreros tierra patria de Lagartijo,—de Pepete y negra,—es el pueblo en nuestros que con mas sangre torera—saber rar como merece—á la espada y la leña.

—Recaudacion.—Hé aquí la recaudación en los felatos de esta ciudad el día 18 de Setiembre.—Cuenta pesetas 25 céntimos.—Puente Pretorio 417'21.—San Sebastián

—¿Y qué pensais hacer de vuestra casa y lo que en ella teneis?
—Me hareis el favor de venderla con todo lo que contiene, y emplead su importe en buenas obras; recordad que cuando estábamos en Argenton deciais, que cuando fuéreis rico fundaríais un hospital; la ocasion no debe ser más propicia, ne la deis capar.
Santiago contempló á Eva, sonreía como deben sonreír los geles.
—Está bien,—dijo Santiago, apruebo vuestra intencion, y empezará desde mañana á ponerla en práctica.
—No pienso separarme de vos, Santiago.
Santiago hizo un movimiento y Eva murmuró tristemente:
—No temais, no saldrá de mi boca una palabra de amor; ya lo veis, ya no os tuteo... y creed que me enesta mucho,—añadió ella enjugando sus ojos.
—Pero me acostumbraré; no basta

Aquí había un blanco.
Eva no tenía mas que llenar este blanco y firmar.
La joven no quiso leer; escribió sonrojándose las señas de aquella casa, firmó y devolvió el poder á Santiago.
—¿Qué pensais hacer con vuestros criados?—preguntó Santiago.
—Pagarlos y despedirlos.
—¿Y vuestra camarera?
—Lo mismo.
—¿Cuánto le dáis?
—Está ajustada en 500 francos; pero le he dado siempre un Luis de oro.
—¿Cómo se llama?
—Artemisa.
—Está bien.
Y salió.
Las señas que había escrito Eva en el poder eran de la calle de Provenza, núm. 17.
El notario ante el cual se había estudiado la escritura de compra, era el ciudadano Lonvon.

En efecto, al día siguiente, Eva encontró al despertar una muda de ropa interior finísima y dos peinadores de blanca muselina.
Santiago había salido muy temprano y había hecho aquellas compras por sí mismo.
Un bolsillo con quinientos francos estaba en la mesilla de noche.
Durante toda la mañana, costureras y modistas se sucedieron, todas enviadas por la misma persona, y para que Eva eligiese lo que fuera mas de su gusto.
A las dos de la tarde, el equipo estaba completo, y todo esto y el bolsillo con dinero habían causado á Eva gran regocijo; todo indicaba que Santiago iba á tenerla bajo su dependencia y esto era lo que la joven ambicionaba.
A las dos, Santiago volvió con un poder hecho ante escribano en nombre de la señorita Elena de Chacelay, autorizándole á vender todos sus bienes muebles é inmuebles, empezando por la casa de la calle de.....

arrepentirse de una falta; ¡espiarla!
—No adquiramos compasión por toda la vida; ya debéis tener experiencia de que son difíciles de perir.
Eva guardó silencio un momento la observación del doctor para responderla.
—Pues bien, no os dejareis que me echais. ¿Os parece esto muy gracioso? Santiago no respondió y miró ardorosa frente en la ventana.
—Sea que os quedeis en París, que os volváis á Argenton, que una persona á vuestro lado, que os saís y vuestra mujer quiere conmigo al lado suyo,—añadió con terada,—seré lo que vos queráis compañera, su amiga, su camarada.
—¿Vos, Eva?... ¿No sois una os han devuelto los bienes de padre?
—Os engañais, Santiago, nada; si me los han devuelto para los pobres. Yo quiero

Matadero 469 15. 2074 pesetas 25 céntimos re- corresponden al Tesoro 880 la provincia y Municipio 880 Adicionadas 312 78.

Delegado.—Anteayer llegó á capital el nuevo Delegado de Ha- de esta provincia señor don de la Torre, que se en la fonda Española, donde a saludarle los empleados de dencia y una banda de músi- damos nuestra afectuosa bien-

Comisiones.—Han celebrado estos días las del Ayunta- y del Cabildo Catedral para con- de la recepción del digno señor de esta diócesis, que llegará, como de este día.

Nota.—También el gremio de ta- se propone dar una función de en un término breve, para lo de Galan Her- de la de Adán. En Córdoba se ha desarrollado el arte de Montes en las clases sociales.

Tributo.—Lo rinde con justicia a nuestro muy querido amigo de Villaverde la Alta, don de Amsterdan, donde ha la medalla de oro, como digi- su día.

Ilustrado.—Una señora pre- a un joven colegial: ¿Qué estudias Juanito?—Ética.—¡Ay, hijo de eso se me murió el año pasado os que, figu- de la extraordi- na corrida de to- tendrá lugar en Málaga el do- 23, la empresa de los ferro carriles ha establecido trenes especia- billetes de ida y vuelta, á los siguientes: desde Córdoba 60 y 40 céntimos en segunda clase, en tercera; desde Montilla 50 60 y desde Aguilar 50 40 y 30 60, y Puente Genil 47 40 y 27 60. La tendrá lugar el 23, por el tren de 4, que sale de esta capital á las minutos de la mañana, verificán- regreso en cualquiera de los tre- narios de viajeros, que salen de el siguiente día 24.

Pedras.—Un municipal detu- ayer tarde á un muchacho, que plazuela de San Lorenzo se en- en apedrear con otro, que al marse el guardia huyó, sin que se diera dar alcance.

Subasta.—El 27 tendrá lugar hasta del aprovechamiento de pas- la Debesa Hoyo del Arenoso, del de Montoro.

Ejeméridas.—Hoy.—1604.— ercito español, al mando de Espi- se apodera de Atende.—1836.— ble victoria de Villarrobledo ob- por el general Alaix, en la que se gó por su bravura el malogrado Leon, primer conde de Belas- ,—1868.—Sublevación de Santan- castillo de Santaña.

Hospicio.—Los gastos del de al el corriente mes importan ne guardas pesetas y 98 céntimos.

Novena.—Parece que la que mente celebra á su titular la her- de Ntra. Sra. del Socorro, ten- ar este año en su ermita, á causa saséz de recursos en que aquella tra, por el crecido número de que ha tenido que hacer en su- de los hermanos difuntos, una de mas obligaciones de sus esta-

Fracción.—En contra de lo repetidamente dispuesto, ha- ayer tarde dos caballerías amar- una reja perteneciente á una ca- calle de Maese Luis.

Contaduría.—Segun la de fon- esta provincia los que se dedi- las obligaciones de este mes an á 115868 pesetas y 63 centi-

Destro.—El espada Manuel Lavi, ha sido contratado para la de donde regresará en la pri-

Ensamblamiento.—Dos cosas hay difíciles de colocar: el corazón y el

Seccion minera.—Se han so- doce pertenencias de la mina de San Antonio, situada en el de Bejarano, término de esta

Antar.—Un pajarillo es amor da la gente miedo,—y por ra ruido suele remontar el

Obra de arte.—Bajo este epi- blico: *El Porvenir* de Sevilla las líneas: «En un establecimien- na calle de las Siervas se han ex- al público dos preciosos trabajos de arte, su cam- sobre porcelana, ejecutados por el artista don Rafael Hidalgo, de la Real Academia de San- do, y pensionado por la Dipu- provincial de Córdoba, que bien quiere asegurar que son de lo mejor

que en este género de trabajos hemos visto; mucho más si se tiene en cuenta que las dos figuras que componen los citados trabajos son dos retratos. Felicitamos al señor Hidalgo y le auguramos un brillante porvenir en la espinosa carrera que con tanto aprovechamiento ha principiado. Este elogio, dirigido á nuestro jóven paisano cuyo genio artístico conocemos, nos mueve á reproducirlo, haciendo la salvada de que no está como dice pensionado por esta Excelentísima Diputación, sino que particularmente y con el aprovechamiento que sus bellas producciones revelan es alumno de la citada Real Academia de Madrid.

Notaría.—De la que ha obtenido por oposicion en Montilla ha tomado ya posesion el licenciado en derecho civil señor don Luis Torrado.

Contribucion.—El 24 se celebrará la territorial de Encinas Reales.

Estanco.—Uno está vacante en Almodóvar. Quince días se dan para solicitarlo.

En una parada.—Cocheo, ¿cuánto quiere usted por llevarme á la huerta de Selina?—Veinticuatro reales.—No le he preguntado á usted el precio del caballo.

Consejo.—El del Banco de Paris en las primeras sesiones de Octubre se ocupará del mejor medio de realizar la vía férrea de Pozoblanco por la parte recta más practicable y económica. Desearíamos se lleve á cabo ese ramal, para el que están dispuestas aquellas ricas villas á no omitir sacrificio alguno.

Padron.—El de cédulas personales está á la vista en Aguilar hasta el día 23.

Maquilas.—Se asegura que en las fábricas de harinas de Villanueva de Córdoba se han subido las maquilas, entregando las harinas al peso. En generalidad aquellos habitantes parece han acordado enviar sus granos á las fábricas de Torrecampo, Pedroche y Pozoblanco, cuyos molineros cercenan una parte más equitativa á las molindas.

Plácemes.—Los merece el ayuntamiento de Pozoblanco por haber arreglado la entrada del camino de Villanueva de Córdoba, haciendo desaparecer las lagunas pantanosas que allí habia.

A los aspirantes.—Hasta el primero de Octubre se admiten solicitudes, á un estanco que está vacante en Baena.

Auxiliar.—Lo ha sido nombrado de la primera escuela de Baena don Santiago de la Cámara.

Siniestro.—Momentos antes de verificar una ascension en Salamanca el aeronauta, Capitan Martinez, se le incendió el globo, sufriendo considerable pérdidas.

Secretaría.—Vá á proveerse dentro de quince días la del ayuntamiento de Albaurin el Grande con 3000 pesetas.

Vacante.—Lo está la plaza de estanquero de Almachar, y dentro de quince días se proveerá.

Apertura.—El próximo domingo tendrá lugar la de la granja-modelo creada recientemente por la Diputación de Granada.

Aumento.—Otros cuatro coches ha pedido la empresa Rippert, que hoy presta su servicio en Málaga.

Lucha.—Se ha autorizado en Valencia la del perro «Invencible» con una pantera de Java, en aquella plaza de toros.

Catedral.—La de Granada volvió á abrirse al culto el domingo, después de concluidas las obras de reparación en ella.

Compañía.—La que dirige el eminente actor don Rafael Calvo, empezará sus tareas esta semana en el teatro de Buenos Aires.

Plazas.—Las dos de medicina y cirugía han quedado vacantes en Periana.

Nombramiento.—Ha obtenido el de Secretario interino de la Seccion de Agricultura, Industria y Comercio del Gobierno de Huelva, el ilustrado juriconsulto don Juan Herrero Rodríguez, vecino de Pozoblanco.

Gobernador.—Se decia anteayer en Sevilla que el de aquella provincia, señor Baró, iba á ser destinado á la de Cádiz.

Recepcion.—Una muy afectuosa prepara el elemento conservador de Sevilla al Diputado á Cortes señor Sanchez Bedoya, que de un día á otro se esperaba en aquella capital.

Gefe.—Ya se halla en Sevilla el

de orden público de aquella capital don Julian Villanueva.

Panteones.—En el de San Justo de Trieste están depositados los restos del P. bendito don Carlos y su esposa, del conde de Montemolin y de su hermano el infante don Fernando de Borbon, y en Cartagnavitz Carlos X de Francia, los duques de Angulema, la duquesa Luisa de Parma y el conde de Chambord.

Tren rápido.—Trátase de establecer un tren relámpago entre Paris y San Petersburgo. El trayecto se recorrerá en cincuenta horas, y el tren se compondrá de una serie de *wagones*, camas, salones y *restaurant*, que se comunicarán de uno á otro lado.

CHARADA.
Mi primera repetida suele mirarse en el niño mi dos es signo de música, y mi todo es un peligro.

Solucion á la charada anterior.
CAN-TO.

Certificado espontáneo de un distinguido facultativo.—República del Salvador, «Sonsonate», Junio 20 de 1881. Señores Lanman y Kemp, Nueva York.—«Muy señores míos:» Hace mucho tiempo que he deseado escribir á ustedes para darles la mas cumplida enhorabuena por la escelencia y eficacia de sus medicinas. Más de diez años hace que vengo aplicándolas con muy buen éxito, y multitud de enfermos que padecian de la garganta, del pecho, de sífilis, de reumatismo, de escrófulas y de hepatitis, han recobrado su salud con el auxilio de ellas, todos creo que bendecirán el nombre de ustedes.

Sirvanse aceptar esta manifestacion como una prueba de alto mérito de que gozan sus especialidades, y como una muestra de gratitud por el bien que han hecho á la humanidad.

Tengo el gusto de suscribirme de ustedes muy atento y S. S.
«Adolfo Calderon,»
«Médico y Cirujano.»
65

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Los médicos recomiendan ahora por ser la temporada oficial los baños compuestos de Fuente, Archena y Alhama de Granada, Aragon, en la Casa de Baños del Campo de la Merced. Consúltese antes con el médico el número, tiempo y graduacion del baño.

Igualmente se recomiendan los baños sulfurosos de Carratraca, Chicliana la Puda y otros, así como los de mar con algas del cantábrico.

Casa de Baños de la Merced.

Calenturas intermitentes.
(25 AÑOS DE SEGURO ÉXITO.)
Curacion rápida, en 12 horas, la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia, por medio de la *Esencia febrífuga del Dr. Marqués*, que tiene la particular ventaja de rebajar la hinchazon del vientre, ocasionada por las píldoras de quinina. *Calle del Hospital núm. 109.—Barcelona.*
—Botella 8 reales.—Depositarlo en Córdoba: D. A. Crespo, farmacéutico.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 6 al 12 de Mayo último en las obras de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:

	Jornales.	Pts.	Cts.
Por los del encargado, oficiales, y peones ocupados en dicho servicio, durante el expresado periodo.		210	72
Materiales.			
A Manuel Naz por composicion de 7 espiochas.		10	25
A Rafael Moreno por una docena de espertuas.		4	50
A Teresa Fuentes por el aceite para los faroles que se colocan en la obra.		2	50
A José Córdoba por suministro de arena y tierra y transporte de piedras con arreglo á su contrato.		25	85
Total.		253	82

Y en cumplimiento de lo preceptua-

do en el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 14 de Setiembre de 1883.—*El Marqués de Boil.*

Casa pensión para alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza establecida en la calle Cabezas número 3, bajo la direccion de Don Rafael Baena Sanchez.

Este establecimiento tiene como base el proporcionar á los alumnos las indispensables ventajas de la enseñanza oficial, cuando la preparacion para las clases tiene lugar bajo la severa direccion que debe existir en todo establecimiento privado.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos; abonando los primeros dos pesetas diarias, por mensualidades anticipadas, sin contar los días de vacaciones; los segundos tres reales, y los externos diez pesetas, cualquiera que sea el número de asignaturas que estudien. Los de instruccion primaria abonarán cinco pesetas. Los internos y medio-pensionistas no satisfarán nada por razon de enseñanza.—*Rafael Baena Sanchez.*

COLEGIO DE SAN FERNANDO.

Establecido esta centro de instruccion en la calle de los Moros núm. 5, desde el año de 1874, continuará en el mismo, durante el próximo curso, la enseñanza de todas las asignaturas que comprende el periodo del bachillerato.

Habrán además cátedras separadas para los alumnos que se dediquen á carreras especiales.

Todos los profesores poseen título académico superior, y pueden por tanto formar parte de los tribunales de examen.

Mr. Vital está encargado del ramo de idiomas.

Los alumnos que aspiren á recibir su enseñanza en este establecimiento, se servirán avisar lo antes posible, para matricularlos en el Instituto de esta capital, al cual se halla incorporado.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos.

BATALLÓN DE DEPÓSITO DE CÓRDOBA. NÚMERO 39.

Con arreglo al artículo 230 del Reglamento de 2 de Diciembre de 1878 y 164 del de 22 de Enero de 1883, todos los reclutas disponibles y soldados con licencia ilimitada, deberán pasar en el mes próximo de Octubre, á consecuencia, y á fin de que se lleve á cabo con la mayor exactitud posible, el alistamiento por exactos reclutas disponibles y soldados con licencia ilimitada, de las armas é institutos de Infantería, Artillería, Ingenieros, Administración Militar y Sanidad Militar que tengan su residencia en esta capital, verificarán su presentacion durante la primera quincena del antedicho mes, en la oficina del Detall de este Batallon, sita en la calle de las Comedias número 2; los que residan en los pueblos que constituyen la Zona Militar del mismo, lo harán ante los Jefes de los respectivos puestos de la Guardia civil, y los que perteneciendo á este Batallon hayan sido autorizados para residir en puntos fuera de esta Zona, podrán hacerlo dirigiéndose por escrito al primer Jefe del Batallon ó efectuando la presentacion ante el Jefe del Batallon de Depósito del punto donde residan.

Los individuos que no se presenten á pasar la revista serán buscados por la Guardia civil, y si trascurrido un mes no hubieran sido habidos serán tratados como desertores.

Córdoba 15 de Setiembre de 1883.—El Coronel Teniente Coronel primer Jefe, *Antonio Hidalgo del Riego.*

Nota: Relacion de los pueblos que constituyen la Zona Militar de este Batallon.—Córdoba, Ovejo, Villaviciosa, Posadas, Almodóvar del Rio, La Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, Hornachuelos, Palma del Rio, Castro del Rio, Espejo, Montilla, La Rambla, Fernan-Nuñez, Montalban, Montemayor, San Sebastian de los Ballesteros, Santaella y La Victoria.

Boletin religioso.

—Hoy, San Rogelio y San Siervo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor.—*Mañana*, San Mateo, apóstol y evangelista.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de San Pablo, por Don Pedro Lopez Morales, por sus difuntos.

—Último día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones, costeada por su hermandad. Hoy á las diez se celebrará la solemne funcion de regla, con capilla de música: predicará el Sr. D. Francisco Lopez.

—Quinto día de novena á Ntra. Señora de las Mercedes, en la Iglesia auxiliar de su advocacion, dando principio al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 18 de Setiembre.
Consolidado interior 60 50
Amortizable, 72 90
Ferro-carriles, 00 00
Acciones del Banco, 277 00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 40 á 42 rs. fanega.—Cebada 19 á 20.—Garbanzos 60 á 140.—Escalaña á 17 rs.—Habas 34 á 36.—Arvejonas á 30.—Yeros á 32.—Alpiste 40.—Maiz 38.—Harina de 1.ª Castilla flor á 20 reales arroba. Del país de 1.ª á 18; 2.ª 17 50.—Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1 98 ptas.—Aceite de 30 á 32 reales arroba en los molinos.—En la ciudad á 46 reales decalitro.

PUEBLOS DE LA PROVINCIA.

Posadas.—Trigo á 40 reales fanega.—Cebada 16.—Habas 34.—Maiz 54.—Garbanzos 80.—Vino 20 rs. arroba.—Aguardiente 60.—Vinagre 18.—Aceite 36.

Cabra.—Trigo 44 reales fanega.—Cebada 17 48.—Habas 32.—Garbanzos 72.—Aceite arroba 32.—Vino 14.—Vinagre 10.—Aguardiente 48.

Castro del Rio.—Trigo á 40 rs. fanega.—Cebada 15.—Habas 34.—Escalaña 10.—Garbanzos 52.—Yeros 30.—Aceite 31 rs. arroba.—Vino 20.—Aguardiente 42.

Priego.—Trigo 42 rs. fanega.—Cebada 19.—Escalaña 16.—Habas 32.—Garbanzos 50.—Aceite á 30 reales arroba.—Vino 16.—Vinagre 10.—Aguardiente 40.

Aguilar.—Trigo de 44 á 46 rs. fanega.—Cebada 20 á 22.—Habas 30.—Aceite á 30 rs. arroba.

Montilla.—Aceites á 24 30 rs. decalitro.—Vinos á 13.—Trigo de 36 á 42 rs. fanega.—Habas á 31.—Cebada á 16.—Escalaña á 17.—Garbanzos de 45 á 120.—Alpiste á 38.—Maiz 38.—Trigo á 38 rs. fanega.—Cebada 15.—Habas 30.—Aceite 40.—Arroba.—Carne de hebra 4 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA Á MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el expres, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 203 80 rs. Segunda 157 60.—Tercera, 96 60.

El mixto llegará de Sevilla á la 1 y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 50 minutos de la noche.

El expres llegará de Sevilla á las 9 y 11 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

DE CÓRDOBA Á SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios, y el expres, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á la 1 y 6 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El expres llegará de Madrid á las 6 y 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de idem.

Precios: Primera clase, 60 40 rs.; segunda 45 20 tercera 27 20.

DE SEVILLA Á CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 26 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 6 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 50 de la noche y llega á Córdoba á la 1 y 45 de la madrugada, (mixto).

DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana llegando á Córdoba á la 1 y 48 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6 y 15 de la mañana y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á las 1 y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.—Primera el se, 97 80.—Segunda 73 40.—Tercera 44 40.

DE CORDOBA Á BELMÉZ.

Hay dos trenes diarios: el primero que conduce el correo, sale de Córdoba á las 5 de la mañana y llega á Belméz á las 8 y 15. De Belméz sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 3 y 20 de la tarde, llega á Belméz á las 8 y 20 de la noche y sale de Belméz á las 5 y 30 de la mañana llegando á Córdoba á las 9 y 45.

Precios: Primera clase, 32 40.—Segunda 24 30.—Tercera 16 20.

Imprenta del Diario de Córdoba.

ACUDID A 14 y 16. Ayuntamiento. 14 y 16 CORDOBA donde por 2 pesetas 50 cént. semanales



se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser

SINGER

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros...

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 40 céntimos de peseta. Carrete de seda, media onza, una peseta.

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

Eau de Lechelle Hemostática, se receta contra los Flujos, la Clorosis la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho...

DESCUBRIMIENTO no mas asma, ni tos, ni sofocacion por los polvos del Dr. Cleri

Maquinaria Agr

Las personas que deseen adquirir alguna ó necesiten piezas de repuesto de los aparatos ó máquinas que hubiesen comprado en el depósito del difunto señor Young...

MARMOLEJO.

Aguas gaseosas bicarbonatadas. Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarros del estómago, vómitos é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado...

Nueva casa de huéspedes DE FERNANDO FERNANDEZ

Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y amplian toda clase de fotografías...

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO

12 RETRATOS 4 REALES entregados á los diez minutos, uno de ellos con una tarjeta de retrato todos los dias de 9 de la mañana á las 4 de la tarde...



REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLÉS Y ALTERNATIVAS PARA ACEITUNAS Y UVAS

Los nuevos aparatos de Prensas Cousinou de doble y triple alternación, aplicables también á las prensas de torre y otras prensas análogas...

ROB BOYVEAU L'APPECTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusiva...

ESTATORAL DE ANAGARUITA CALIPTA. Pomada balsámica invulnerable del Dr. Matas. Nueva-York. Preservativo infalible del contagio de las ENFERMEDADES SECRETAS.

Subasta. El dia doce de Octubre de 1888 á las doce de su mañana, tendrá lugar una subasta privada, que á voluntad de su dueño se hace para vender una finca de olivar...

Canarios. Los hay de venta machos y hembras y mixtos de canario y jilguero en la calle de Ocaña número 4.

Colegio de Sto. Tomás de Aquino RAMIREZ DE ARELLANO (OSARIO) 6.

El espacioso local en que este nuevo Colegio se halla el completo material científico que posee, el numeroso claustro de profesoras con que cuenta...

Linimento GENEAU PARA LOS CABALLOS. Solo este precioso Topico compoñe al Cauterio...

Jarabe de Clorhidro-fosfato calcico de Lucia. La forma de este medicamento es la mas adecuada para la infancia...

VINO CHASSAING. Digestiones artificiales. 20 años de existencia.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un tejat marcado con el número 10, junto á la plaza de los Tosos...

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de Alcolea número 40. En la de Fernando Colon 17, informarán de su precio y condiciones.

Pérdida. El 11 por la tarde, desde el real de la feria y hasta el café Suizo, se extravió un estuche con una pipa para puros...

En la calle de San Fernando número 125, se vende un piano de mesa en buen estado á propósito para enseñarse...

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.